

Speyer, den 18.12.2020

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

das äußerst wechselhafte Jahr 2020 mit seinen vielfältigen neuen Herausforderungen geht nun zu Ende. Bei allen Unwägbarkeiten und spontanen Neuausrichtungen denke ich, dass wir den Weg bis hierher gemeinsam gut bewältigt haben.

Auch die mit dem Schulbeginn im Januar 2021 angeordnete Phase des Fernunterrichts werden wir meistern – nicht perfekt, aber doch wesentlich besser aufgestellt als noch im Frühjahr. Mit Sicherheit werden auch in den nächsten Monaten noch viel Eigeninitiative und Flexibilität von uns allen gefordert werden.

Regelungen für die Phase des Fernunterrichts

Die Lehrkräfte werden zu den bzw. für die üblichen Unterrichtszeiten nach Stundenplan Unterrichtsangebote vornehmlich über moodle und BigBlueButton zur Verfügung stellen. Auf jeden Fall soll es in dieser Zeit Hilfestellungen zu den vielfältigen Möglichkeiten an Aufgabenstellungen geben. Spannend wird sein, ob alle Vorbereitungen und Systeme dem erstmaligen Ansturm gerecht werden können. Aber genau darin liegt auch ein Gewinn: Die Schülerinnen und Schüler nehmen an einer technischen und pädagogischen Entwicklung teil, wie es sie in den Jahrzehnten zuvor noch niemals gegeben hat.

Es besteht Teilnahmepflicht am Fernunterricht! Alle Schüler und Schülerinnen sind verpflichtet, sich den Angeboten und Aufgaben zu stellen. Sie hatten seit geraumer Zeit die Möglichkeit, sich auch mit Leihgeräten auf diese Zeit vorzubereiten. Damit gilt auch die Verpflichtung zur Krankmeldung in der üblichen Form per Mail oder Telefon im Sekretariat. Die schriftliche Entschuldigung mit der Unterschrift eines Erziehungsberechtigten kann als Anlage zur Mail mitgeschickt oder zum Wiedereinstieg in den Präsenzunterricht bei den Tutoren nachgereicht werden.

Bei besonderem Bedarf und wenn die Betreuung zuhause nicht möglich ist, können Kinder der 5. bis 7. Jahrgangsstufe zur Notbetreuung angemeldet werden.

Tag der offenen Tür – Digital am 09. Januar 2021

Leider können wir auch am Samstag, den 09. Januar 2021 keinen „Tag der offenen Tür“ in der für uns so lieb gewonnenen und erfolgreichen Form anbieten.

Ersatzweise werden wir an diesem Tag den Eltern und Erziehungsberechtigten der vierten Grundschulklassen die Möglichkeit anbieten, uns auf digitalem Wege kennenzulernen: Mitglieder der Lehrerschaft und Schulleitung, der Schülervertretung und des Schulelternbeirats werden ab 10:00 Uhr die IGS Speyer im Rahmen einer Podiumsveranstaltung vorstellen und Fragen beantworten. Interessierte können sich über einen Link, der Anfang Januar auf unserer Homepage veröffentlicht wird, zuschalten und ihre Fragen stellen. Auf diesem Wege wollen wir uns und die Möglichkeiten dieser Schule vorstellen, sodass die Schüler*innen und deren Eltern einen Einblick erhalten.

Anmeldung für die neuen 5. Klassen

Die Anmeldung findet ebenfalls in veränderter Form statt: Wir stellen unser Anmeldeformular am Freitag, dem 29.01.2021, zum Download auf die Homepage. Dort werden wir auch die aktuell gültigen Hinweise auf die dazu erforderlichen Dokumente einstellen.

Die Eltern können das ausgefüllte Anmeldeformular gemeinsam mit den Zeugniskopien, dem „gelben Zettel“ (Anmeldung für den Besuch einer weiterführenden Schule), einer Kopie der Geburtsurkunde und im Bedarfsfall den Sorgerechtsnachweis bzw. die Aufenthaltsgenehmigung entweder per Mail (mit Anlagen) oder in Papierform (in unserem Briefkasten) an uns leiten.

Alle Anmeldungen, die bis zum 02.02.2021 um 18h bei uns eintreffen, werden wir in das Anmeldeverfahren aufnehmen können.

An den vorgesehenen Anmeldetagen werden wir darüber hinaus zu folgenden Zeiten telefonische Beratungsgespräche anbieten (06232 141500):

Samstag, 30.01.20 von 10:00 Uhr bis 13:00 Uhr

Montag, 01.02.20 von 14:00 Uhr bis 18:00 Uhr

Dienstag, 02.02.20 von 10:00 Uhr bis 14:00 Uhr

Die Überprüfung der kopierten Formulare oder Mailanhänge an Hand der Originale werden wir zu einem späteren Zeitpunkt nachholen.

Schüler – Eltern – Lehrer - Gespräche

Die Corona-Pandemie verbietet uns natürlich auch, Sie zu den SELG-Terminen einzuladen. Leider müssen wir diese für unsere pädagogische Arbeit so wichtige Form der Kommunikation zwischen Schülern, Eltern und Lehrern zwangsweise aussetzen. An den ursprünglich vorgesehenen Tagen findet Unterricht statt. Ersatzweise erstellen die Tutoren wieder verbale Beurteilungen. Sie werden - bei Bedarf – für wichtige Rückfragen oder umfangreichere Beratungsgespräche zusätzlich telefonisch Kontakt mit Ihnen aufnehmen.

Neuwahlen des Schulelternbeirats

Für eine Amtszeit von zwei Jahren wurde von der Wahlversammlung ein neuer Schulelternbeirat gewählt, der seine Tätigkeit in den ersten beiden Sitzungen bereits aufgenommen hat. Frau Sabine Ungerer ist in ihrem Amt als Sprecherin des SEB bestätigt worden. Herr Thomas Hartmann ist der neue stellvertretende Sprecher. Ich freue mich darauf, mit dieser neuen Mannschaft, in der Erfahrung und Neugierde sich treffen, in Zukunft zum Wohle unserer Schule zusammenarbeiten zu dürfen.

Eine Liste mit Bildern, Namen und Klassenzugehörigkeit der gewählten Personen finden Sie auf unserer Homepage („Wir“ -> „Schulelternbeirat“)

Die Kontaktaufnahme kann über das Sekretariat oder über die neue Mailadresse Schulelternbeirat@igs-speyer.de erfolgen.

Ich wünsche Ihnen Freude und Besinnlichkeit für die Feiertage, gesegnete Weihnachten und ein gutes, gesundes Jahr 2021!

R. Nauert
Direktor